

GOBIERNO

Julio 25 De 2022 - 09:00 P. M.

‘Hoy el 15% de la matriz energética es eólica y solar’

Carlos Eduardo Correa, Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, habló con Portafolio sobre el balance y los logros del ministerio para el sector.



Ministro de Ambiente Carlos Eduardo Correa.

POR: **DIANA K. RODRÍGUEZ T.**

A días del cierre del gobierno del presidente Iván Duque, la agenda ambiental y los hechos realizados en su mandato, toman importancia ante la presentación de los resultados del sector.

(‘Dejamos una ruta en la agenda climática de la Nación’: Minambiente).

En diálogo con Portafolio, el Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Carlos Eduardo Correa, habló sobre el balance de estos cuatro años y sus recomendaciones para el gabinete entrante.

¿Cumplió las expectativas?

Quedo muy satisfecho con los logros que hemos tenido en los cuatro años y también con la política pública, porque hemos construido más de 100 instrumentos normativos que nos permiten avanzar en los diferentes sectores, en agricultura, **minas**, energía, transporte y en movilidad sostenible.

¿Cuáles fueron esos planes fijados?

Tuvimos grandes propósitos que fueron ser carbono neutrales y tener una biodiversidad positiva al año 2050. Nos sumamos a compromisos internacionales en el marco del Acuerdo de París, con el objetivo de disminuir el 51% de las emisiones de gases efecto invernadero, con 196 acciones de mitigación y de adaptación al cambio climático.

Lo más leído

1. Según su puntaje del Sisbén, ¿cuánto recibirá de Ingreso Solidario?
2. SIC sanciona con millonaria multa a arroz Roa- Flor Huila
3. Suben monto de Ingreso Solidario, pero lanzan advertencia
4. Cómo abrir cuenta en dólares en el exterior desde bancos en Colombia
5. Arroz Supremo producirá más en Casanare
6. Colombia: uso de tapabocas vuelve a ser obligatorio en estos lugares

Gestionamos la Ley de Acción Climática, la Ley de Delitos Ambientales en 2021, el Conpes del sistema nacional de áreas protegidas, el de deforestación, el de NDC y se creó el gabinete de acción climática.

Me voy contento de haber liderado el programa de los 180 millones de árboles, que fue un compromiso que hizo el Presidente en el Foro Económico Mundial en 2020, de que Colombia sembraría al 2022 180 millones de árboles. Ya hoy tenemos en nuestro contador 141 millones de árboles. También tenemos Un Millón de Corales donde ya estamos llegando a 400.000 fragmentos de coral.

¿Cuánto dinero se invirtió en estas iniciativas?

Un Millón de Corales es de aproximadamente \$8.000 millones. Tiene recursos del Ministerio de Ambiente y también de conservación internacional y otros aliados. Se ha hecho la mayor inversión en investigación marina, con más de \$20.000 millones en expediciones. En el programa de 180 millones de árboles, hay inversiones que superan los \$200.000 millones. El sector privado asumió compromisos importantes de hasta 12 millones de árboles con entidades, como EPM, 6 millones con **Ecopetrol**, 2 millones con **ISA**.

¿En materia de deforestación cómo está el país?

Nos pusimos una meta en estos cuatro años de disminuir en 30% basado en un modelo de tendencia. Para 2017 venía la deforestación creciendo exponencialmente, presentando 219,000 hectáreas. En 2022 a junio, vemos que hemos logrado la meta del plan de desarrollo de un 30% y para 2021 que fue el último cierre, tuvimos 174,000 hectáreas.

¿Por qué es importante hoy la economía circular?

Colombia hoy es líder en economía circular en América latina y el Caribe. Tenemos una estrategia desde hace dos años y estamos incorporando cada uno de los componentes del carbononeutralidad en el sector privado. Vemos que desde el 2018, la tasa de reciclaje era de un 7% y hoy vamos a superar un 14%.

¿Cómo va la transición energética?

Hoy vemos cómo la transición energética avanza rápidamente en Colombia. Hace cuatro años que inició el gobierno, solamente el 0,4% de la matriz energética era de renovables, no convencionales, eólica y solar. Hoy, vamos a estar superando el 15% de la matriz energética y se han construido incentivos a los sectores para que puedan acelerar la transición.

([Mil empresas sostenibles, la meta para el próximo año](#)).

En movilidad sostenible, la meta de este gobierno era de 6.000 vehículos eléctricos en circulación. Ya superamos los 7.000. Para 2030 esperamos tener 600.000 vehículos. Todo esto nos hace construir un nuevo modelo económico, social y ambiental de empleo verdes, donde esperamos que al 2050 más del 20% del PIB sea generado por la sostenibilidad.

¿Qué siente que le faltó por cumplir?

Creo que el camino es largo, no solamente para Colombia. Hoy estamos hablando del cumplimiento de un plan nacional de desarrollo en cuatro años, pero también de una estrategia al 2030. Por eso, es importante la definición de una hoja de ruta de los próximos 30 años, pero mostrando resultados y acciones en el territorio.

Nos falta consolidar acciones en financiamiento climático, donde hoy somos líderes a nivel mundial y Latinoamérica, de poder tener esos recursos y llevarlos al territorio.

Tenemos un impuesto al carbono consolidado que hoy llegan al Ministerio de Ambiente para invertirlo en sostenibilidad. Tenemos un instrumento financiero,

como es la gerencia Colombia, que ya fue firmado con US\$245 millones, US\$116 millones de la cooperación internacional para los próximos 10 años. También regalías del sector ambiental por primera vez, donde tenemos alrededor de \$600.000 millones cada dos años para poder invertir en ciencia, tecnología y acciones de sostenibilidad.

¿Tiene alguna recomendación para su sucesora?

Hay que construir sobre lo construido. Hay que mejorar, no perder el camino que ya se ha trazado, que se ha construido con las comunidades, con el sector privado, el sector público, el congreso de la república a través de leyes. Seguir trabajando en la lucha contra la deforestación y la protección de nuestros bosques como eje fundamental del gobierno.

DIANA K. RODRÍGUEZ T.



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMÍA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Minas que eran de Prodeco ya no será adjudicadas



Mover: de la telemedicina a la consulta veterinaria presencial



Empresa Metro de Medellín operará metro de Quito a partir de diciembre



Ropa deportiva y de playa, las apuestas de Colombiamoda

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



FINANZAS

Julio 25 De 2022 - 09:18 P. M.

Tasas de captación en los bancos superaron el 10% en junio

Promedio a un año estuvo entre 6,61% y el 12,20%. Bancolombia obtuvo el mayor volumen.



Lo más leído



Archivo EL TIEMPO

POR: PORTAFOLIO

Con el incremento de las tasas de interés por parte del Banco de la República y la transmisión hacia el mercado financiero, los deudores han comenzado a sentir el ajuste en sus obligaciones, y **por el lado de los ahorradores estos han visto cómo las entidades reconocen más altos intereses a sus recursos.**

(Captaciones mantienen tasas negativas reales).

Esta situación se reforzó en junio, pues los bancos, en busca de consolidar requerimientos de coeficiente de fondeo estable, una figura consagrada en los acuerdos de Basilea III (marco regulador internacional de los bancos) se han lanzado a competir por recursos que benefician al ahorrador.

De acuerdo con las cifras de la Superintendencia Financiera, en junio el promedio de las captaciones de los bancos colombianos a plazos de un año fue de 10,37% efectivo, **cifra que contrasta con el promedio de 3,16% que reconocían en junio de 2021.**

En septiembre de 2021, mes en el que el Banco de la República comenzó a normalizar su política monetaria y a subir los intereses, **la tasa promedio que esas entidades pagaban a sus clientes en promedio era de 3,38%**, es decir que al igual de lo que ha sucedido con los créditos, la transmisión del incremento del principal indicador de política monetaria del emisor colombiano se ha dado de manera rápida.

ENCIMA DE LA INFLACIÓN

Las tasas promedio que reconocen las entidades bancarias a un año de plazo ya están, a excepción de unos pocos casos, por encima de la inflación anual que a junio era de 9,67%.

Según la información de la Superfinanciera, en junio tres bancos reconocían intereses por encima del 12%. **Estos son Mibanco, que pagaba un promedio por sus captaciones del 12,20% y le seguían el Banco AV Villas con una tasa del 12,15% y Banco Falabella con un promedio de 12,03% efectivo.**

(Cómo abrir cuenta en dólares en el exterior desde bancos en Colombia).

Con tasas por encima de 11% estaban los bancos Itaú, con el 11,97%, Banco de Occidente con 11,67%, Credifinanciera con 11,24% y Banco de Bogotá con 11,11%.

Entre algunos de los que estaban por encima del 10% **figuran el Banco Pichincha, con el 10,99%, Coopcental con el 10,92%, BBVA Colombia con 10,87%, Finandina con 10,82%, Davivienda con 10,59% y Scotiabank Colpatria con 10,45%, Banco Serfinanza con 10,31% y el Banco Mundo Mujer con el 10,12%.**

Dentro de los bancos que pagan tasas de interés a sus captaciones por encima del

1. Según su puntaje del Sisbén, ¿cuánto recibirá de Ingreso Solidario?
2. SIC sanciona con millonaria multa a arroz Roa- Flor Huila
3. Suben monto de Ingreso Solidario, pero lanzan advertencia
4. Colombia: uso de tapabocas vuelve a ser obligatorio en estos lugares
5. Cómo abrir cuenta en dólares en el exterior desde bancos en Colombia
6. Arroz Supremo producirá más en Casanare

9% se encuentran Bancoomeva, con el 9,78%, Banco W con el 9,70%, Bancamía, con el 9,69%, Banco Popular con el 9,54% y Banco GNB Sudameris con el 9,49%.

De acuerdo con un informe de la firma comisionista Casa de Bolsa, las captaciones primarias con CDT en el primer semestre ascendieron a \$40 billones.

La firma dice que en el ranking de negociación mensual de CDT's por emisor Bancolombia lideró el listado en el mercado primario.

INTERESES SIGUEN ALTOS

De acuerdo con Ana Vera, economista jefe de la firma Inon Capital, las tasas de captación o de los productos a plazos se ajustan gradualmente con las subidas de las tasas de interés del Banco de la República, "un poco más lento que las tasas de los créditos, pero en un entorno de presiones de liquidez se acelera el ajuste que es lo que vivimos ahora".

Además, la analista económica indica que "esta situación va a seguir en alza" pues el Banco de la República va a continuar subiendo sus tasas.

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



En qué consiste la fase de contención para frenar la viruela del mono



Dudas sobre efecto de consumo en impuesto a bebidas azucaradas



Constructora Inmobiliaria Smart Terra, a devolver dinero



El plan de Bogotá para diversificar la oferta exportadora local

TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola



CFD: Invertir \$200 en Mercado Libre podría darte un segundo salario
CFD Inversiones



¿Aún no sabes cuál es tu nivel de inglés?
Open English [Registrarse](#)



Los que sufren de dolor de rodilla y cadera deberían leer esto
Duston Gel

INTERNACIONAL

Julio 25 De 2022 - 09:00 P. M.

